

LA PAGE DE MADAME

REVUE DE LA MODE



« La guêpe » : Robe de soir granitée noir mat, manches filet strass, clips strass. (Photo N.Y.T.)

Four habiller nos fillettes au cours de cette nouvelle saison froide, mille charmanes coquetteries s'offrent à nous.

Voilà d'abord les manteaux : longs ou trois-quarts, ils sont courts et ajustés. Puis vient aussi la cape, aujourd'hui très en faveur. Elle convient surtout aux grandes fillettes, à celles qui ont la silhouette mince, délicate et peuvent supporter un vêtement qui divise la ligne en deux ; car cette cape se fait assez courte, arrêtée au-dessous des hanches et sans grande ampleur. Elle est fendue longitudinalement de façon que la fillette puisse passer ses bras dans ces ouvertures. Quelquefois, pour la rendre plus confortable, on y ajoute des manches longues qui protègent les bras ; elle donne l'épaulé et se serre à l'encolure par une écharpe nouée. Ce vêtement est heureux et tout à fait de saison réalisé en velours côtelé marron : si nous souhaitons particulièrement être au goût du jour, terminons le haut de la cape par une écharpe de lainage ou velours vert vif, faisant deux pans mi-longs, boutonnée par un bouton d'un bout de velours marron rembourré posé de côté et orné d'une petite fantasia vert vif.

Avec le velours côtelé on obtient des robes de fillettes délicieuses et de prix vraiment abordable, qui deviennent élégantes si l'on prend soin de les travailler en contrastant les lignes. On fait, par exemple, le corsage ou l'emploie en travers, les manches rayées en long, la jupe en long ouvrant devant et descendant sur un tablier aux rayures disposées horizontalement. Un passepoil de même couleur ou de ton opposé encadre le tablier et indique nettement la ligne de démarcation entre l'emploie et entre le robe et le tablier.

Le passepoil est un ornement très dés...

UNE BELLE INDEFRISABLE



EXÉCUTÉE DANS LES SALONS SEVIGNY GRAND PRIX DE PARIS 1920 35 FRANCS, TOUT COMPRIS 98, RUE DU COLLEGE, 98 - ROUBAIX (TELEPHONE 313.64). 52956d

PETITES RECETTES

Oufs financiers

Prendre de petites tymbales en porcelaine ; mettre dans chacune d'elles une petite tranche de jambon d'York fumé. Déposer, adroitement sur le jambon un œuf poché et recouvrir le tout de moutarde. Saupoudrer de persil haché et décorer avec des petits morceaux de truffes si possible.

Civet de lièvre à la parisienne

Prendre le devant d'un lièvre et le découper en morceaux. Faire prendre couleur à la viande en la faisant sauter dans une casserole avec du beurre et du lard coupés en gros dés. Ajouter persil, thym, laurier, oignon piqué de clous de girofle. Mouiller d'un grand verre de bouillon, sel, poivre et laisser mijoter pendant une heure. D'autre part, faire dorer dans du beurre deux petites oignons saupoudrés de sucre. Lorsque la cuisson du lièvre est terminée, verser dans la casserole un grand verre de vin rouge et le reste de l'animal. Laisser cuire un quart d'heure encore ; lier la sauce avec un peu de fécula de pommes de terre délayée dans une tige d'eau froide. Retirer les morceaux de lièvre, les dresser sur un plat avec les petits oignons. Détacher la glace qui ont cuit les oignons avec la sauce du civet, verser le tout sur le civet et servir bien chaud.

Gâteaux aux pruneaux

Préparer une pâte à tarte que l'on étendra dans une tourtière poudrer la pâte de bicarbonate de soude au lait séché et plié. Peler les pruneaux, en ôter le noyau et rincer les fruits à l'eau froide. Les faire cuire sur la pâte. Poudrer de sucre et cannelle ; mouiller le bord et faire cuire au four. Ne mettre les fruits qu'au moment de la cuisson.

L'Obésité efface la jeunesse. Le THÉ MEXICAIN efface l'obésité. Produit entièrement végétal, en vente dans toutes les pharmacies. 45427

Le jeune Sandy fait son devoir et interroge son père. — Si vous prétez cent livres pour trois mois à 5 p. c. par an, comment cela s'appelle-t-il, le père. — Une charité, fils !

cret et très travaillé, dont les fillettes ont emprunté la fantasia à la garniture des toilettes de leurs mamans cet hiver.

Il se fait actuellement pour les toilettes de tout âge, parfois en même tissu, mais d'autre ton que la robe ; d'autres

BLOUSES NOUVELLES

Les blouses font toujours partie de notre garde-robe et, aux jours d'hiver, ajoutent une note gaie et élégante au sobre et sombre tailleur que nous aimons porter.

Elles varient donc notre trousseau aussi bien pour la tenue simple que pour les ensembles habillés et, suivant la jupe qu'elles doivent accompagner et



égayer, nous les portons tantôt rentrées dans cette jupe ou bien posées par dessus ; leur longueur, alors, est assez variable.

Les belles soieries : satin, crêpe, taffetas, faille, les surahs et les velours se partagent nos faveurs avec les souples et fins lainages : voile de laine, Jersey, tissu angora, pour confectionner les blouses courantes ou élégantes d'après-midi.

Ici deux blouses de note nouvelle :

1° — Blouse chaude en souple tissu angora bleu clair, de forme simple, ornée de velours bleu saphir, formant un charme ensemble avec une jupe de velours ou de lainage bleu saphir.

2° — Ravissante blouse habillée en taffetas changeant vert pâle et argent. Elle accompagnera parfaitement une jupe de satin noir ou de velours noir.

fois en soie, en velours, en satin sur une simple robe de lainage où les passepoils sont en lignes droites, forment motifs, dessins et offrent des arrangements très imprévus qui rappellent un peu le travail de la soutache.

Parlons aussi de l'écosse qui, de plus en plus, occupe une place très large dans la parure des jeunes.

Un petit justaucorps grand, il a toutes nos faveurs, ce tissu gai et coloré, de genre pimpant, vivant s'accorde parfaitement à l'allure juvénile.

Pour les jeunes, on le choisit de nuances vives, heurtées ; pour les grandes fillettes on se contente de teintes plus douces, plus faciles à porter.

Voici, pour une grande, une robe en lainage bleu saphir quadrillé bois de rose, sur laquelle nous constatons, de même qu'avec les rayures, des oppositions de lignes.

Ici, corsage, manches, emploie à la jupe sont en biais, alors que la jupe est droit et montée au bas d'un emploie en biais. Cette dernière fait devant un large pli plat. Le corsage est orné d'un plastron en lainage bois de rose uni garni de boutons bleus. Ceinture de cuir bleu.

Les toilettes juvéniles destinées aux séances habillées : matinées, réceptions, cérémonies, se font surtout en taffetas de nuances tendres et changeantes, en velours de tons pastels, en moire et en faille souple, et la robe de style est toujours infiniment la plus seyante.

Quant aux petits garçons, le costume Eton, le marin ou le costume Louis XVIII, qui se compose d'une culotte courte en velours bleu roi, marron ou noir et d'une blouse de « ratin » ou de crêpe de chine blanc ou ivroire, à jabot plissé, conviennent parfaitement selon l'âge de chacun.

Pour empêcher la mauvaise odeur de la cuisson des choux

Ne pas oublier de mettre dans la casserole un petit sachet de linage fermé par un fil blanc et contenant de la mie de pain qui, en cuisant, absorbe complètement l'odeur et la saveur âcre de toutes les espèces de choux.

Pour la peau

Contre la peau rugueuse des bras, leur donnant une coloration violacée, il faut employer tous les jours un gant de coton imbibé d'eau de Cologne et frotter vigoureusement. On passe ensuite une légère couche de crème, puis un nuage de talc, que l'on répartit avec la main. La peau s'unifie et se blanchit de manière certaine.



« Crépuscule » : Costume en lainage noir garni de longues franges et d'un manchon, frangé aussi. (Photo N.Y.T.)



Plateau de grèbe bleu, calotte derrière la tête en taffetas noir. (Photo N.Y.T.)

Les taches de peinture
Seront frottées avec de la mie de pain, puis traitées à la benzine. Si l'on ne trouve dans un endroit où la benzine fait défaut, on peut la remplacer par de l'essence minérale, tout aussi efficace, mais qui a le défaut d'avoir une odeur désagréable.

Les taches de fruits
Seront d'abord lavées à l'eau claire, puis décolorées avec des vapeurs de soufre. Si le tissu est un peu passé autour de la tache après ce traitement, rincer avec de l'eau ammoniacale qui ravive les couleurs.

Les taches de bouillon et de sauce
Sont des taches grasses que l'on enlève à la benzine. Si la benzine ne suffit pas, compléter le nettoyage en frottant avec un peu d'ammoniac étendu d'eau.

Teinturerie A. MAINCENT
20, rue Vieil-Abreuvoir, Roubaix, T. 243.10
1, rue Pierre-de-Roubais, Roubaix, 62, rue Saint-Jacques, Tourcoing, T. 10.27

Teintures et Nettoyages
de tous vêtements et Ameublements
Travail rapide et soigné. Livres, conseils.

Lisez les beaux romans pour la fr. 2.90
mille de la Biblioth. Austr. f.

TAILLEURS DE SAISON



Pour confectionner les tailleurs chauds pour l'hiver, les lainages nouveaux se multiplient avec une grande variété. Les uns ont le réseau grossier mais régulier d'une toile à sac, d'autres sont mouchetés de laine mohair, semés de noueux ou bien de grillages. Certains aussi empruntent à la fourrure leur plus bel ornement et nous voyons alors se mêler au drap sombre des petites franges de gazelle ou des touffes de singe.

Hâtons-nous donc de porter les tailleurs à agréables lorsque le froid n'est pas trop vif.

Ils sont de coupe très simple, jaugés à basques, jupes demi-amplis, élargies par un pli ou par un godet. La garniture en fait la nouveauté.

Pour être plus chaud et plus confort...

Bureau de bienfaisance, rue Quatave-Desmet, et sera pratiqué par M. le docteur Dreyfus.

A L'AMICALE DES DIRECTEURS, EMPLOYÉS ET CONTREMAÎTRES. — Ce dimanche 5 janvier, permanence de 11 h. à midi.

AMICALE DES ANCIENS COMBATTANTS (U.N.C.) — Mardi 7 janvier, réunion de la Commission à 18 h.

LES LICENCES. — La perception aura lieu le mardi 7 courant, de 9 h. à 10 h. à la Mairie.

FAMILIAL-CINÉ
Jean MÉRAT et Rosine BÉREAN dans un film passionnant
Un CERTAIN MONSIEUR GRANT
Un documentaire étonnant :
SEIGNEURS DE LA JUNGLE
— ACTUALITÉS —

RONCQ

Aujourd'hui, dimanche 5 janvier :
Bibliothèque catholique (à la Maison paroissiale, rue du Docteur-Galliot) : prêt de livres de 9 h. 30 à 11 h., au local.
Secrétariat Populaire : au Centre (Maison des Syndicats) librairie, 231, rue de Lille ; permanence de 9 h. à 11 h. — Au Blanc-Four (café Cœur), 61, rue de Lille ; permanence de 8 h. à 9 h. 30.
Sections des mutilés et invalides du travail : permanence de 9 h. à 11 h., au local, Café Saint-Hubert, rue de Lille, 265 bis.
Café d'Espérance, 276, rue de Lille ; de 9 h. 30 à 11 h. 30, séance de versements et de remboursements.

Les dévaliseurs de clapiers
Des malfaiteurs, après avoir coupé le treillage qui entoure le jardin de M. Gérard Collet, rue du Dronchoart, ont pénétré dans le clapier et y ont dérobé 7 serres-hivernicules, d'une valeur de 150 fr.

La gendarmerie d'Halluin, informée, a, en l'absence de M. Rémond, commissaire de police en congé, ouvert une enquête et recherche activement les auteurs du larcin.

LE MOUVEMENT DE L'ÉTAT-CIVIL EN 1935. — Au cours de l'année 1935, l'Etat-civil de Roncq a enregistré 62 mariages, 1 divorce, 98 naissances, 77 décès et a opéré 9 transcriptions de décès.

En 1934 il y avait eu 68 mariages, 2 divorces, 100 naissances, 67 décès et 11 transcriptions de décès.

FONDS MUNICIPAL DE CHOMAGE. — Demain lundi, pointage des chômeurs du Centre, dans la salle du Gymnase municipal, de 9 h. 30 à 9 h. 45. N° 1 à 500, 9 h. 45 à 10 h. N° 501 à la fin.

Pour les chômeurs du Blanc-Four, pointage à l'école communale du Blanc-Four de 11 h. 15 à 11 h. 30.

Les inscriptions sont reçues à la Mairie : lundi de 10 à 11 h., mardi de 17 à 18 h.

LA CONSULTATION DES NOURRISSONS. — La consultation des nourrissons du Centre aura lieu mardi prochain 7 janvier, à 16 h., Café de la Station, rue de Lille, 159.

A LA CAISSE D'ÉPARGNE. — Pour faciliter toutes les opérations particulièrement nombreuses au début de l'année, la Caisse d'épargne fonctionnera tous les dimanches de janvier de 9 h. 30 à 11 h. 30, en son bureau, 276, rue de Lille.

A LA « FANFARE DU BLANC-FOUR ». — Mercredi 8 janvier, pas de répétition. Les répétitions hebdomadaires reprendront le mercredi 15 janvier prochain.

CHEZ LES ANCIENS COMBATTANTS DU CENTRE. — Demain lundi, permanence de 19 h. à 20 h., au local, Café de la Tête-d'Or, 254, rue de Lille.

CHIFFRE D'AFFAIRES. — Perception les mardi 7 et mercredi 8 janvier, de 12 à 16 h.

A L'ÉCOLE DE PERFECTIONNEMENT DES SOUS-OFFICIERS DE RÉSERVE. — La prochaine réunion aura lieu pour l'instruction et armes assimilées et pour l'artillerie, demain lundi 6 janvier, à 18 h. 30, à la Mairie.

LES RÉPÉTITIONS HEBDOMADAIRES des répétitions hebdomadaires reprendront le mercredi 15 janvier prochain.

LES ANCIENS COMBATTANTS DU CENTRE. — Demain lundi, permanence de 19 h. à 20 h., au local, Café de la Tête-d'Or, 254, rue de Lille.

LA CAISSE D'ÉPARGNE. — Pour faciliter toutes les opérations particulièrement nombreuses au début de l'année, la Caisse d'épargne fonctionnera tous les dimanches de janvier de 9 h. 30 à 11 h. 30, en son bureau, 276, rue de Lille.

A LA « FANFARE DU BLANC-FOUR ». — Mercredi 8 janvier, pas de répétition. Les répétitions hebdomadaires reprendront le mercredi 15 janvier prochain.

CHEZ LES ANCIENS COMBATTANTS DU CENTRE. — Demain lundi, permanence de 19 h. à 20 h., au local, Café de la Tête-d'Or, 254, rue de Lille.

LA CAISSE D'ÉPARGNE. — Pour faciliter toutes les opérations particulièrement nombreuses au début de l'année, la Caisse d'épargne fonctionnera tous les dimanches de janvier de 9 h. 30 à 11 h. 30, en son bureau, 276, rue de Lille.

A LA « FANFARE DU BLANC-FOUR ». — Mercredi 8 janvier, pas de répétition. Les répétitions hebdomadaires reprendront le mercredi 15 janvier prochain.

CHEZ LES ANCIENS COMBATTANTS DU CENTRE. — Demain lundi, permanence de 19 h. à 20 h., au local, Café de la Tête-d'Or, 254, rue de Lille.

LINSELLES
CAISSE D'ÉPARGNE. — Aujourd'hui dimanche séance de 10 h. à 11 h. 30, à la Mairie.

A LA J. O. C. — Demain lundi, au local, rue de Tourcoing, à 18 h. 45, réunion des jeunes de la J. O. C. ; à 19 h. 45, réunion réservée aux aînés.

COMINES
La retraite du gendarme Lecq. Après avoir accompli 28 années de service actif dans la gendarmerie, le gendarme Lecq, de la brigade de Comines, vient de prendre depuis quelques jours une retraite méritée.

Natif du Pas-de-Calais, M. Lecq était depuis douze ans à Comines. Homme pondéré et excellent policier, il avait su bien vite s'attirer la sympathie de la population et de ses chefs.

Nous souhaitons à M. Lecq une longue et heureuse retraite à Tourcoing, ville qu'il a choisie pour se retirer.

CHIFFRE D'AFFAIRES. — Perception les mardi 7 et mercredi 8 janvier, de 12 à 16 h.

A L'ÉCOLE DE PERFECTIONNEMENT DES SOUS-OFFICIERS DE RÉSERVE. — La prochaine réunion aura lieu pour l'instruction et armes assimilées et pour l'artillerie, demain lundi 6 janvier, à 18 h. 30, à la Mairie.

LES RÉPÉTITIONS HEBDOMADAIRES des répétitions hebdomadaires reprendront le mercredi 15 janvier prochain.

LES ANCIENS COMBATTANTS DU CENTRE. — Demain lundi, permanence de 19 h. à 20 h., au local, Café de la Tête-d'Or, 254, rue de Lille.

LA CAISSE D'ÉPARGNE. — Pour faciliter toutes les opérations particulièrement nombreuses au début de l'année, la Caisse d'épargne fonctionnera tous les dimanches de janvier de 9 h. 30 à 11 h. 30, en son bureau, 276, rue de Lille.

Après un bref exposé de la situation présente, une minute de silence fut observée à la mémoire du président, M. Achille Foucaud, récemment décédé. Puis la nomination de deux nouveaux membres de la commission, MM. Louis Théve et Auguste Leroy, fut approuvée à l'unanimité.

Après que le trésorier, M. Chapeyron, eut exposé la situation de la caisse pour l'exercice 1935, il fut décidé que la commission serait composée de la manière suivante :

président, M. Louis Théve ; vice-président, M. Louis Descampes ; trésorier, M. Antoine Chapeyron ; secrétaire, M. Fernand Dupont ; membres du bureau, MM. Raymond Meersdom, Jules Ghosens, Jules Cattaen, Victor Deballieux et Auguste Leroy.

LES FUNÉRAILLES DE M. LOUIS DECHERF
Vendredi, à 10 h., ont eu lieu, en l'église de Quennoy-sur-Deule, les funérailles de M. Louis Decherf, membre du Conseil paroisial, ancien conseiller municipal, décédé le 30 décembre, dans sa 84^e année.

La levée du corps fut faite au domicile du défunt par M. l'abbé Quasta, doyen de la paroisse, qui célébra ensuite la sainte messe, assisté de MM. les abbés Montaigne et Tilleux, vicaires.

Le deuil était conduit par les fils et petits-fils du défunt qu'accompagnait M. le docteur Boudaert, curé d'Houtzele, Liestoghe, curé de Bousbecque ; Vanthuyne, curé de La Chapelle d'Armentières ; Cerisier, aumônier de la J.A.C.

Les coins du poêle étaient tenus par MM. Pierre Lesaffre, président du Conseil paroisial ; L. Bode, président du Comité des œuvres ; Ch. Lohoucq, premier adjoint au maire ; J. Crépel, Ch. Ghequière et L. Picquet.

Parallèlement on remarquait : MM. les abbés Delapierre, curé de Verlinghem ; Lesage, curé de Lompert ; Parayss, professeur à Jeanne d'Arc ; Callewaert, vicaire à

Linselles, ainsi que MM. Dervaux, maire ; Gadenne, adjoint et les conseillers municipaux de Quennoy-sur-Deule ; Pierre Métrillon, conseiller général, maire de Comines ; Lepers, maire de Verlinghem ; Dillies, maire de Deulémont ; Ghossem, maire de Warneton-Bas ; Deblisqueur, maire de La Chapelle d'Armentières ; Frayon, maire de Frelinghem ; MM. Carré et Doutriaux, notaires ; le docteur Rotas ; Lustré, instituteur libre à Santes ; Gantais, de Bailieux, et de nombreuses personnalités des environs.

M. Jules Théve est nommé administrateur de l'Hospice
Par arrêté en date du 24 décembre 1935, M. le Préfet du Nord a nommé administrateur de l'Hospice, M. Jules Théve, représentant, conseiller municipal, demeurant à Quennoy-sur-Deule, rue de la Gare, en remplacement de M. Achille Foucaud, décédé.

Nous présentons nos sincères félicitations à M. Jules Théve pour cette nomination qu'il méritait.

WERVIQ-SUD

LA CIRCULATION SUR LA ROUTE DE WERVIQ À BOUSBEQUE. — Les travaux de restauration effectués sur la route nationale, entre Werviq et Bousbecque, étant terminés, la circulation sera rétablie à partir du mardi 7 janvier.

AU PROFIT DES ENFANTS DES CHÔMEURS. — Le Conseil municipal, dans sa séance du 20 décembre dernier, ayant accueilli favorablement la proposition de la Commission locale de chômage en faveur d'une distribution de jouets et friandises et réjouissements aux enfants des chômeurs, une fête sera organisée le dimanche 19 janvier, à 14 h. Mairie. Suivant le vœu de la Commission locale de chômage cette distribution sera faite à tous les enfants de chômeurs complètes et partielles, ayant bénéficié de secours pendant l'année 1935. Un bel avec le concours de l'Harmonie Municipale, suivra cette fête.